

Commonwealth des peuples

En marge de l'organisme officiel, il existe un Commonwealth officieux d'organisations non gouvernementales (ONG) très actives. En font partie des sociétés et des milliers de personnes, unies au sein d'un vaste réseau international d'organisations de services ou à vocation professionnelle, culturelle ou sportive. Elles sont l'âme du Commonwealth et constituent le fondement populaire nécessaire à sa vitalité.

Ces ONG associées au Commonwealth, au nombre de 200 environ, touchent presque toutes les disciplines de l'activité humaine; elles comprennent des associations d'architectes, de musées, de statisticiens, de journalistes, d'ingénieurs ou d'avocats du Commonwealth.

Citons, parmi les plus en vue, l'Association des universités du Commonwealth et l'Association parlementaire du Commonwealth. La Fondation du Commonwealth, établie à la réunion des chefs de gouvernement de 1965, et soutenue financièrement par les gouvernements membres, met en valeur le rôle de partenaires à part entière joué par les ONG dans l'exécution des programmes du Commonwealth et dans la promotion des valeurs de l'organisme. La Fondation encourage aussi ces professionnels et autres associations par des bourses et des subventions.

Jeux du Commonwealth

En 1930, 400 athlètes représentant 11 pays se sont rendus à Hamilton en Ontario pour participer à ce que l'on appelait à l'époque les Jeux de l'Empire britannique. Les Jeux ont été repris depuis tous les quatre ans et se sont transformés en une spectaculaire rencontre internationale qui englobe, depuis les Jeux de 1978 tenus à Edmonton en Alberta, le Festival des arts du Commonwealth.

La ville de Victoria, en Colombie-Britannique, a accueilli les XV^e Jeux du Commonwealth, du 18 au 28 août 1994. Pour la première fois, des athlètes handicapés participaient à une rencontre sportive de calibre international. C'était aussi la première fois depuis Cardiff en 1958 que l'Afrique du Sud participait aux Jeux du Commonwealth.

Rôle de la reine

Lorsque l'Inde a choisi de demeurer dans le Commonwealth en 1949, les membres ont décidé que le souverain britannique serait le symbole de la libre association des nations membres du Commonwealth et, par conséquent, le chef du Commonwealth, peu importe qu'un pays continue ou non de le reconnaître comme son chef d'État.